



QUEBEC FEDERATION OF HOME AND SCHOOL ASSOCIATIONS INC.  
LA FÉDÉRATION QUÉBÉCOISE DES ASSOCIATIONS FOYERS-ÉCOLES INC.

3285 Cavendish Blvd., Suite 560, Montreal, Quebec H4B 2L9  
Tel: (514) 481-5619 Fax: (514) 481-5610 www.qfhsa.org e-mail: info@qfhsa.org

CI – 058M  
C.P. – P.L. 21  
Laïcité de l'État  
TEXTE FRANÇAIS

**Déclaration Fédération Québécoise des Associations Foyer-École**  
**sur le projet de loi 21**

4 mai 2019

La Fédération québécoise des associations foyer-écoles Inc. (FQAFÉ), membre à part entière de la société québécoise depuis 75 ans, est convaincu que la Charte canadienne des droits et libertés et la Charte québécoise des droits et libertés de la personne, sauvegarde et protègent déjà les principes de la liberté de religion et du caractère laïc du gouvernement fédéral et provincial dans sa composition actuelle.

**Pour cette raison, la FQAFÉ s'oppose au projet de loi 21: Loi sur la laïcité de l'État / loi concernant la laïcité de l'État dans son intégralité.**

De tout temps qu'une charte des droits et libertés est modifiée, elle devrait s'efforcer d'améliorer les droits et non de les diminuer. La diminution des droits supprime l'inaliénabilité de tous les droits et affaiblit une charte. Réduire le droit à la liberté d'expression en restreignant le choix personnel de porter des symboles religieux pour certains postes du secteur public, ne reflète pas les valeurs inhérentes au Québec.

La Fédération québécoise des associations foyer-écoles Inc., ne peut être partie à un projet de loi qui va à l'encontre de ce que nous enseignons à nos enfants en ce qui concerne la tolérance, le respect des droits de la personne et la liberté de religion. Le projet de loi 21 compromet le programme d'éducation morale et religieuse mis en œuvre pour la première fois en 1997 par le ministre de l'éducation, puis modifié en 2008 pour devenir le programme Éthique et culture religieuse.

**La Fédération québécoise des associations foyer-écoles Inc. demande donc le retrait de la loi 21.**

Cette déclaration a été recherchée par le comité des droits et résolution de la FQAFÉ, rédigée par les délégués à l'assemblée générale annuelle de la FQAFÉ et approuvée par résolution du conseil d'administration de la FQAFÉ le 4 mai 2019.

La Fédération québécoise des associations foyer-école Inc. représente plus de 80 associations locales foyer-école, répartie parmi neuf (9) commissions scolaires et représente plus de 4 000 membres.

Veillez recevoir mes salutations distinguées,

Monsieur Linton Garner





QUEBEC FEDERATION OF HOME AND SCHOOL ASSOCIATIONS INC.  
LA FÉDÉRATION QUÉBÉCOISE DES ASSOCIATIONS FOYERS-ÉCOLES INC.

3285 Cavendish Blvd., Suite 560, Montreal, Quebec H4B 2L9  
Tel: (514) 481-5619 Fax: (514) 481-5610 www.qfhsa.org e-mail: info@qfhsa.org

CI – 058M  
C.P. – P.L. 21  
Laïcité de l'État  
TEXTE ANGLAIS

**Quebec Federation of Home and School Associations**  
**Statement on Bill 21**

*May 4, 2019*

The Quebec Federation of Home and School Associations Inc. (QFHSA), an integral member of Quebec society for 75 years, is confident that both the Canadian Charter of Rights and Freedoms and the Quebec Charter of Human Rights and Freedoms already safeguard and protect the principles of freedom of religion and the secular nature of the Federal and Provincial governments as presently constituted.

**Therefore, QFHSA is opposed to Bill 21, Loi sur la laïcité de l'État / an Act respecting the laicity of the State, in its entirety,**

Whenever a charter of rights and freedoms is amended, it should strive to improve on rights, not lessen them. Diminishing rights takes away the inalienability of all rights and weakens a charter. Reducing the right of freedom of expression by restricting the personal choice of wearing religious symbols for some public sector positions does not reflect the inherent values of Quebec.

The Quebec Federation of Home and School Associations Inc. cannot be party to a proposed piece of legislation that runs contrary to what we teach our children insofar as tolerance, respect of individual rights and religious freedoms. Bill 21 undermines the Moral and Religious Education curriculum first implemented in 1997 by the Minister of Education at the time, and later modified in 2008 to become the Ethics and Religious Culture program.

**The Quebec Federation of Home and School Associations, Inc. therefore, calls for the withdrawal of Bill 21.**

This statement was researched by the QFHSA Rights and Resolutions Committee, drafted by delegates at the QFHSA Annual General Meeting, and adopted by resolution at the meeting of the QFHSA Board of Directors on May 4, 2019.

The Quebec Federation of Home and School Associations Inc., is a federation of over 80 local Home and School Associations and is comprised of over 4000 member families.

Sincerely,

Linton Garner, President  
Quebec Federation of Home and School Associations

